

96 歲

画業は一生の道

入江一子・シルクロード
記念館館長・画家

入江一子

シルクロードを旅して三十か国以上を訪れ、その感動を、大胆かつ繊細に表現してきた画家・入江一子氏。御歳九十六、さらなる高みを目指してなお画業に励むとする氏の歩みを同った。

一
ノ
ク
ロ
ニ
カ
シ



いりえ・かくぞ——大正5年韓國大邱生まれ。小学校6年の時に描いた静物画が昭和の美術大賞天皇杯に選ばれるなど、早くから才覚を現す。昭和13年女子美術専門学校(現・美女美術大学)卒業後、洋画家・林武氏に師事し、以降、独立美術協会会員、女流画家協会議員(創立者)として彫像をリードする。平成12年入江一子シルクロード記念館を作成・運営。東京都に設立し、顧長に就任。

シルクロードを
描き続けて四十余年
——このシリクロード記念館で
大きな絵がたくさん飾られています。
すね。
入り今まで描いているのは
二百号がほとんどですね。
私は五十三歳の時にシリタ
ドに魅せられて以降三百九ヶ国以
て、大陸や世界の風景や沙漠に
生き人々を描き続けてきました。
画面にある作品の大半はシリタ
ードによるマニラでしたのです。
絵はまず現地で写生します。
それを百回以上仕上げるんです。
それが一百回以上仕上げるんです。

——「お高齢での骨折は特に大変だ
と聞きますが、
入江 ところがね、もうなんとしても、もう一度歩いてやろうとい
う気持ちでいると、ちゃんと歩け
るようになるんです。天恵の恵みで
私はシルクロードをずっと歩いて
きたので、体が頑丈にできている
のかもしれない。でも、ヨーロッパに来ら
れた皆さんには、ヨーロッパとす
ぐ、が、この案内することができます。
——皆さんは驚かれるでしょうね
入江 はい。皆さん、喜んでいた
だいて「写真と一緒に残してく
ださい」とよく言われますね。

——早くから将米の道を決めておられたのですね。

入江 いえ、実際に船橋まで生活していくこうという気持ちになつたのはもっと後のことでした。

女学校四年の時、京城（現・ソ

去年は、山の三越で個展をしたのですが、その時に「四駄姑」の青ヶ原（こうがはら）という大きな絵が売れたんですね。ちょうど病院が改築される機会だからと、立川中央病院の庭園がご覧になつて、すぐ近くに求められました。

入江ええ。私が行かないといふと、生徒さんたちに「困る」と、泣きついてしまはんでもうす笑い。代理で連れてこられたのを喜んでしまふ。全部お願いしようとしても、そんじや満足しないといったうでの、そんが半分。私が半分行くようにしています。

いまは生徒さんたちも女流画として活躍し、絵画展に出すところもいます。だけどこの道は、生徒ですかからね。私も含めています

まだ初步の段階ですよ。

目的のようにも考へて、いきました。
「早くから将来の道を決めておられたのですね。」
入江 いえ、実際に絵書きで生活して、このようないう気持ちになつたのは、はもうと、四年後のこと。
女学校四年の時、京城（現・ソウル）で絵の展览会があることを知つて、出品してみたところ、人選の審査に通つたので、年に数回は鮮魚店（朝鮮美術振興会）にも挑戦したのです。先生と私と友達の三人で出品したり、三人とも一緒に入选して話題になり、新聞にも大きく取り上げられました。

ここに描かれてはいるのが、美しい山で、櫻高は四千三百石、登ったのは、七十八歳の歳暮ですが、二十時、馬に乗って行ききましたから、もう着いたらラフラフです。その上、電気も水道もないよう、場所です。からで、命からがらと、いう状況でした。
——こんな岩山にも、美しい花が咲くものなんですね。

入江：そう、まだひっそりするくらい、地方でも、もう少し、そうですよ。人間の顔よりも大きなケシの花が、ガラガラの岩山に懸命に咲いている。

——電車が乗り難いでですか。

おられるそうですですね。
入江：はい。実は昨日グルー、が済んだばかりですが、大変な一日でした。毎週教室をやって、グレーブ展も今年で、二回目。皆さんは三十年来教方で、當時若いご婦人に、方まで七歳を越えました(笑)。実は講義にも教室があつて、そこも三十年が経ちますが、生徒たちは続けて来て、今までいるのですが、去年までは、すうまい人で、行つたんですよ。

——入江さんは、小さな頃から飼
がお好きだったのですか。
入江：はい。私は正五歳で韓国に
生まれたのですが、幼稚園の頃からよく絵を描いていました。
学校五年の夏休みの時、我が家の
一枚の宿題で、絵を描いていくと、
私が、私、それを毎日見てね。
全部で四十枚持っていました。
そううな校长先生が、「おまえ
はよくなれるね。頭を無駄にしない
ました」。女学校に入つてからも毎日、
一日一枚必ず描きましたが、それが
私の果たすべき責任であり、生き

すね。
入江 大邱の美術学校卒業して、
日本美術大学に入りましたが、その時は昭和九年
年です。当時は衛生が日本へ行
く人は少なく、通船船で乗って釜
山から下り開港、さらに、星野汽船
に乗って東京へ行きまきました。
そして学校を卒業する時に、ど
こかへ作品を販売に出したもの
のですが、独立展に出品したのが
きっかけで、洋画家林武先生とお
も巡り合ったんです。そしていつ
の間にか私毛筆書きになり、先生

実際に専念するのは二ヶ月間くらいですね。これはボルトガルの花屋さん、こちらはアフガニスタンの石仏、あちらはイスラムの寺院